



Alumno: Emmanuel Rodas Ángel

Materia: Métodos, instrumentos y técnicas de diagnóstico veterinario

Carrera: M.V.Z.

Tarea: Dermatología en perros

Para que un perro se sienta y este en una salud buena, se necesitan cuidar varios “aspectos” de este como lo son los dientes, la piel, etcétera que sin embargo los dueños dejan pasar algunas enfermedades hasta que se vuelve algo más grave.

En este ensayo hablaremos específicamente de la dermatología en perros. Hay muchos factores que pueden producir un problema en la piel del perro como la humedad, hongos, o parásitos.

La dermatología en general es una especialidad de la medicina que se encarga de reconocer y de curar enfermedades y problemas en la piel. Los dermatólogos pueden estudiar la estructura de la piel, analizar su funcionamiento y prevenir, diagnosticar y tratar los trastornos que puedan producirse en ella.

Una de las cosas que puede afectar a nuestro paciente error son los hongos. Los hongos recordemos que pueden ser contagiosos, por eso es importante tratarlos y no dejarlos pasar, ya que si tienes más de un perro en tu casa y uno tiene, es muy probable que contagie a los otros perros y a ti. El nombre médico que recibe esta enfermedad es dermatofitosis o micosis cutánea.

Hay una variedad grande de hongos cutáneos, así que estos los dividen en tres, los más comunes. La característica común de estos seres es que se alimentan de la queratina, presente en la piel de los perros, por lo que dañan toda la superficie cutánea y folículos pilosos.

El *Microsporum canis* es uno de los tipos de hongos más comunes, tiene su hábitat sobre los animales y la transmisión ocurre por contacto directo, por eso si tu perro tiene ese hongo, debes cerciorarte que si tienes otros perros o animales no hayan sido contagiados al tener contacto con el paciente. Esta especie es la que produce zoonosis con mayor frecuencia que provoca la enfermedad en personas, contagiadas a partir de una infección en perros. Este hongo crece muy rápido en la piel y va dejando sin pelo a su huésped.

El segundo tipo más frecuente es el *Microsporum gypseum*, su hábitat está en el suelo pero puede ocasionar infecciones puntuales sobre los animales, sus síntomas son la inflamación y engrosamiento de la piel en las zonas más distales. “Suele aparecer una lesión característica llamada “querion”, nódulos engrosados, de forma redonda y, normalmente, sin pelo que evolucionan a costras gruesas.”

El ultimo más común es el *Trichophyton mentagrophytes*. Causa engrosamiento de las capas de la piel y formación de querion. También puede desarrollar zoonosis,

por eso también es importante que se atienda y se cheque si el dueño o los otros animales pudieran haberse contagiado.

Los síntomas que presentaría un perro con hongos sería una comezón y rascadera no usual, si tu perro se lame mucho las patitas también es una señal, al igual que la caspa, el querion, costras, pigmentación rara en la piel, y obviamente la pérdida de pelo.

Al ir con un dermatólogo este verá que tipo de hongo es y de ahí sabrá que solución darle, como cremas, pomadas, jabones, etcétera.

Las garrapatas también hacen enfermedades en la piel por sus mordidas, por lo que se necesita llevarlos al dermatólogo.

Como vimos, es muy importante llevar a los animales en general cuando veamos que hay algún síntoma en su piel. No dejemos pasar alguna infección, algún hongo o algo que esté afectando la piel del animal, ya que después se puede poner peor, y no solo el perro puede sufrir, sino que hay enfermedades que son zoonosis y pueden contagiar al dueño.